

La gran villa romana oculta bajo el Zaidín

[El Bolardo](#) 8 noviembre, 2016

A principios de la década de los 90 en Granada tuvo lugar un hallazgo sorprendente. Quienes ya eran vecinos entonces de lo que hoy es la zona de Los Vergeles en el barrio del Zaidín, recordarán perfectamente de qué se trataba. Pues justo donde hacían su vida, en el lugar en el que jugaban los niños y los perros aprovechaban para tomar el aire fresco, justo ahí, la historia guardaba (y guarda) un impresionante legado.

Justo delante del instituto que recibe el nombre de la zona, el IES Zaidín-Vergeles, está un parque con columpios que hasta hace no mucho tiempo fue un gran descampado. Como se suele decir, “antes todo esto era campo”, pero en el caso que nos ocupa dicha respuesta no es del todo correcta. Porque no era campo, era una gran villa romana.

De hecho en los 90 quedaron al descubierto restos de lo que parecía ser un baño y estancias de una villa romana. El que escribe fue testigo directo de estos hallazgos y de cómo los vecinos de la zona evitaron que se deterioraran ocultándolos con cartones. Injustamente tratados esos vestigios del pasado, hubo incluso quien se atrevió a decir que aquello no eran más que escombros de alguna casa cercana.

Pero no era cierto, lo que el Zaidín bajo sus pies guarda es una villa romana de la que se desconoce su extensión. Desde luego una villa que seguro que formó parte de lo que en época de los gladiadores era lo más parecido a la Granada de entonces. De este lugar se han recuperado alguno de sus objetos para guardarlos en el Museo Arqueológico de la capital que en estos momentos se encuentra cerrado.

Sin embargo da la sensación, según unas últimas excavaciones llevadas a cabo en 2007, justo antes de la construcción del parque infantil que ocupa ahora el lugar, que en esa zona hay mucho más por descubrir y que el tiempo y los humanos nos hemos encargado de ocultarlo. Aunque quizá en ese terreno encontremos parte de nuestra historia y de nuestros antepasados.